

Beide Delegationen stellen mit großer Genugtuung fest, daß in den letzten Jahren zahlreiche langfristige Vereinbarungen über die Zusammenarbeit auf politischem, ökonomischem, wissenschaftlich-technischem und kulturellem Gebiet abgeschlossen wurden, die die höhere Entwicklungsetappe der Beziehungen widerspiegeln und dem historischen Prozeß der sozialistischen Integration, der Annäherung der Völker der sozialistischen Staatengemeinschaft, dienen.

Beide Delegationen schätzen die bisherige Zusammenarbeit hoch ein und unterstreichen die Notwendigkeit der weiteren Vertiefung und Entfaltung der Kontakte zwischen der Volkskammer der Deutschen Demokratischen Republik und dem Sejm der Volksrepublik Polen, der Nationalen Front der Deutschen Demokratischen Republik und der Nationalen Einheitsfront der Volksrepublik Polen, zwischen Ministerien, Institutionen, den Gewerkschaften, den Jugendverbänden und anderen gesellschaftlichen Organisationen.

Die am 1. Januar 1972 erfolgte Öffnung der Grenze für den paß- und visafreien Verkehr der Bürger beider Staaten ist von historischer Bedeutung in den Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksrepublik Polen und wurde von ihren Völkern als bedeutender Ausdruck der gegenseitigen Annäherung und Freundschaft begrüßt. Beide Delegationen stimmten darin überein, den Touristenverkehr im Sinne unserer gemeinsamen politischen Ziele weiter zu entwickeln und zu vervollkommen.

II

Beide Delegationen stellen mit Genugtuung fest, daß sich die Wirtschaftsbeziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksrepublik Polen auf allen Gebieten wesentlich vertieft und erweitert haben.

Die Ergebnisse der ökonomischen Zusammenarbeit zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksrepublik Polen haben die erfolgreiche Verwirklichung der Wirtschaftspolitik beider Staaten gefördert und sind zugleich ein Beitrag zur Realisierung des Komplexprogramms der sozialistischen ökonomischen Integration der Mitgliedsländer des Rates für Gegenseitige Wirtschaftshilfe.

Mit dem gemeinsamen Ziel der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und der ständigen Erhöhung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus in beiden Ländern werden die Deutsche Demokratische Re-